

Aktz.:

Antwort zur Anfrage Nr. 1810/2015 der FW-G-Stadtratsfraktion betr. IEK für alle Vororte der Stadt Mainz

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. Ist es geplant, ein IEK für die äußeren Stadtteile zu erstellen? Wenn nein, warum nicht?
- 2. Wenn ja, wie werden die Menschen vor Ort einbezogen?
- 3. Welche Kosten würden für die Stadt Mainz entstehen?
- 4. Ist es geplant, dass die Ortsbeiräte, von der Verwaltung unterstützt, für ihre jeweiligen Stadtteile ein derartiges Konzept erstellen?
- 5. Gibt es für die äußeren Stadtteile bereits Stadtteilrahmenpläne, wie beispielsweise für die Neustadt bereits einer erstellt wurde? Wenn nein, warum nicht?

Das in der Anfrage dargestellte Erfordernis nach integrierten Entwicklungskonzepten für die Mainzer Stadtteile kann gut nachvollzogen werden. Jedoch ist es zurzeit nicht vorgesehen, Konzepte in der Form des IEK Innenstadt oder des IEK Neustadt auch für die anderen Stadtteile von Mainz zu erstellen.

Zum einen lässt die aktuelle Haushaltslage die Finanzierung solcher umfassenden Konzepte momentan nicht zu. Die Kosten zur Erstellung des IEK Innenstadt lagen beispielsweise im unteren sechsstelligen Eurobereich. Der umfangreiche Erarbeitungsprozess mit entsprechender Partizipation konnte daher nur mit Hilfe von Städtebaufördermitteln durchgeführt werden.

Zum anderen ist der personelle Aufwand für solche Prozesse enorm hoch. Die dafür notwendigen Personalkapazitäten stehen im Stadtplanungsamt derzeit nicht zur Verfügung.

Mainz, 20. November 2015

gez.

Marianne Grosse Beigeordnete